
●吉祥物衝蜂Bee大受小朋友歡迎。

2月22日

足總發新聞稿指「愉園及天水圍飛馬未能如期繳付『綜合
保險保障協議』」，被紀律委員會裁定違反賽事章則，兩會在
繳清相關費用之前將被禁賽7日。相關已編訂的賽事會被視作
未能履行賽程論，根據章則會視作放棄比賽，判對手取得3
分，賽果為對手勝3：0。

2月23日

足總獲得保險公司確認，天水圍飛馬已繳清
有關費用，愉園則與保險公司達成共識可以延
期繳付。根據原先賽事章則，天水圍飛馬及
愉園都會被禁賽7日，意味着該周賽事都會判
落敗。不過28日將與飛馬對戰的標準流浪，晚上
透過總監李輝立（右圖）發文，表示不認同紀律委員會判決，
更指「這是極之無意義的勝仗」；愉園也回應希望足總能夠
「暫緩」處分。

2月24日

足總發稿指會按章則處理愉園及天水圍飛馬違反港超賽事
章則事宜，原定27日上演的愉園對東方龍獅，及28日上演的
天水圍飛馬對標準流浪，會否另有安排尚待進一步公布。

2月25日

以標準流浪及天水圍飛馬為首的港超球會發起聯署，要求
足總彈性處理今次事件，在球會繳清保險款項後豁免執行「7
日禁賽令」；惟8隊簽名獨欠理文代表。

2月26日

足總主席貝鈞奇（右圖）在董事會特別會議
後表示，今次為紀律委員會首次審議欠交保費
個案，董事會尊重有關意見及上訴制度，但
指兩隊在已補交保費的情況下，足總支持兩隊
可繼續比賽。貝鈞奇又稱「強者要有王者風
度」，暗批理文不顧全大局。

2月27日

足總審理愉園及天水圍飛馬兩隊的上訴案，指兩會已於周
末開賽之前繳清費用，認同「7日禁賽令」過重，並判兩會上
訴成功，當日及翌日關於兩隊的比賽都會如期舉行，至於理文
對愉園的菁英盃準決賽也會擇日重賽。理文晚上即發聲明回
應，「質疑足總是否特別包容部分球會而特殊處理」，不明白
何以「今天的我打倒昨天的我」。會方相信捍衛公平公正的基
本價值，比成績和結果更為重要，宣布不會接受菁英盃準決賽
之任何補賽安排。

3月5日

對於理文表明不會接受補賽，足總總幹事袁
文川（右圖）在董事會會議後表示，一旦發
生便會有相關罰則去處理。對於外間質疑足總
從未表示會懲罰犯規的愉園及天水圍飛馬，他
反問傳媒一句：「你怎知沒有罰則？」

3月30日

足總董事會經過投票表決後，理文對愉園的菁英盃準決賽
將會補賽，惟理文重申拒絕參賽，足總隨即公布愉園自動晉
級，4月7日與東方龍獅會師菁英盃決賽。

4月1日

足總董事會仍未能就理文退賽之事結案，貝鈞奇稱董事會
認為應對理文「從輕發落」。同時也沒交代會否處分愉園及天
水圍飛馬，惟他另一方面暗示不會罰款：「連保險費都交不
出，還要罰10萬8萬，決定是否合適？」有網民不滿足總處
事手法，發起網上聯署「杯葛菁英盃決賽」行動。

菁英盃風波始末

理文於2016年首次以冠名贊助形式亮相港
超，當時是借用流浪會籍，以理文流浪

名義參賽。2017年6月19日開始自立門戶，
成為足總贊助會員，去年成為正式會員。
2019年4月在菁英盃決賽打敗元朗，捧得球會
史上首項錦標。上季與東方龍獅爭高級組銀牌
冠軍，雖然最終落敗，但也刷新了球會最佳成
績。聯賽季軍的身份也令這股球壇新勢力得以
衝出香港，即將首次亮相亞洲足協盃，短短幾
年已創立一個又一個里程碑。不過港府至今尚
未就亞協盃外隊來港豁免限制一事表態，有可
能令理文失去主場之利，會方表示仍要等待回
覆。

搞波賠本 但更是社會責任
在香港搞波，基本上是賠本生意，對於身
為理文化工首席執行官的李文恩來說，卻是一
種社會責任。他堅信必須要有人投資，香港足
球才能見到前景。然而近月的菁英盃風波，足
總的處事手法卻再次打擊投資者信心，有不少
球迷擔心理文班主會被「氣走」，香港球壇再
次陷入萬劫不復的深淵。
本報特別就此聯絡上正在內地的李文恩，
他回應叫大家放心：「足總的手法無疑令我們
失望，但足總是足總，球會是球會，我們長遠
目標是令香港足球普及化，今後也會繼續努
力。」他又表示，足總的管治的確存有進步空
間，球會既然已出聲明回應，自己也不打算再
作補充。
理文自2017成軍後，首兩季都是以將軍澳

運動場為主場，並多次到區內學校探
訪，及積極參與社區工作。唯
2019年度球季因聯賽排
名落後，被東方龍
獅搶去主場。
今季終

於重返舊地，會方慶幸球隊兌現了當初的
承諾。

正式入信申請成為地區代表
在上季失去將軍澳主場之後，李文恩在球

會FB專頁發文，「對於無奈地將主場遷移到
深水埗運動場，對球迷造成不便深表歉意」，
又透露會方會積極爭取成為將軍澳地區球隊，
希望將來理文能成為「真將軍澳」的地區代
表。會方還於季前派員出席西貢區議會社區營
造及社會創新委員會，並正式入信申請成為地
區代表。
有指會方選擇落戶西貢區，只因垂涎將軍
澳運動場使用權。對此，行政經理周文健澄
清：「這完全是一場誤會，其實我們早已定下
要在西貢及將軍澳發展的長遠方針，也正積極
尋求與西貢體育會合作，希望一齊推動區內足
球氣氛。可見的將來，傑志及東方不會選擇將
軍澳吧？如果以成績來計算的話，我們絕對有
信心可以留在這處。」根據足總季前承諾，以
後主場使用權會以兩季為限，因此來季理文肯
定可以留在將軍澳發展。

將軍澳運動場在2010年度球季首次被足
總納入比賽場地，首3季都為傑志主場。傑
志在3季內曾兩次捧得聯賽冠軍，更曾以
「植根將軍澳」為宣傳口號，唯最終還是
選用了交通較便利、最受球迷歡迎的旺角
場為主場。
之後橫濱FC（香港）、南華及東方也間
歇地被分派到將軍澳，其中擂台躉南華在
2015年更創下了平均1,138人入座的最高數
字。至於歷來最多人入場的賽事，也是由
南華與傑志攜手創下，兩隊2013年4月14
日在將軍澳交鋒，共吸引到3,613人入場，
當中 3,486 人購票，門券收入為港幣
$140,770元。

理文參戰頂級聯賽的資歷比
不上一眾老牌球隊，球迷基數
也猶有不及，再加上受到附近
居民投訴，球場禁止使用大型
打氣工具，之前兩次以此為主
場的球季，平均入場數字都只
得3位數。不過在剛剛過去的
周六，理文主場對傑志便錄得
了球會史上主場第二高的1,872
人入座，全季平均入場數字也拉高至
946人，數字比東方龍獅（2014-15球季及
2019-20球季）更多，似乎引證了「觀眾的
眼光是雪亮的」。
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2021年4月5日（星期一）天災人禍未減雄心 李文恩派定心丸
在新冠肺炎陰影籠

罩下，香港足壇飽受摧殘，

去年開始已有多支球隊財困退出，

亦有球會因為周轉不靈，未能準時出

糧。近月再因為足總在處理愉園及天

水圍飛馬欠交保費一事有欠公允，變

相令循規蹈矩的理文受罰，甚至要將

菁英盃決賽席位拱手相讓。在天災人

禍「夾攻」之下，有球迷擔心會打擊

理文來季組軍意欲。不過，理文會長

李文恩在接受香港文匯報獨家訪問

時，大派定心丸，承諾「一定繼續

搞」！

圖／文：香港文匯報

記者 黎永淦

繼續繼續繼續搞搞搞！！！
理文一定理文一定理文一定

今季主場平均入座
創球會新高

● 上 周 六
理文對傑志一
役錄得球會史上
主場第二高
入座。

球季 主隊 成績 最高入場（對手） 平均入場
10-11 傑志 8勝1負 3,418（VS南華） 1,026
11-12 傑志 7勝2和 2,751（VS南華） 1,066
12-13 傑志 3勝4和2負 3,613（VS南華） 1,032
13-14 橫濱FC（香港） 3勝2和4負 1,003（VS南華） 487
14-15 東方 3勝3和1負 1,639（VS傑志） 838
15-16 南華 5勝0和3負 2,292（VS東方） 1,138
16-17 南華 2勝0和2負 1,820（VS傑志） 984
17-18 理文 4勝1和4負 1,083（VS傑志） 509
18-19 理文 1勝3和5負 1,952（VS傑志） 627
19-20 東方 2勝1和1負 893（VS大埔） 803
20-21 理文 1勝2和2負 1,872（VS傑志） 946

歷季將軍澳主場入座數據
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（綠衫）昨日憑米基
爾連入兩球，以2：1反勝
標準流浪，打開聯賽勝利之
門。另外，今午3時香港仔運
動場會上演冠忠南區對天
水圍飛馬的賽事。

足總圖片

●理文球員
（黃衫）身體
力行支持視障
足球。

●理文擬長
期留在將軍澳發
展。

● 李 文 恩
（左）於 2018
年宣布成立「踢入
港隊」計劃。

●理文球員來自世界各地，擁躉亦一樣。

●2019年的
菁英盃是理文球
會史上的首個冠
軍。


